



PARTIDO SOCIALISTA DE CHILE

DECLARACION PUBLICA

VIGENCIA DEL PARTIDO SOCIALISTA

1.- Desde hace más de un año, dirigentes políticos de partidos de la Concertación -el último fue el Ministro de Defensa Edmundo Pérez Yoma- han planteado diferentes fórmulas para transformar esta alianza política. Se ha propuesto fusionar el PS con el PPD, formar un partido federado o un solo Partido.

2.- Quienes adhieren a la Concertación son muchos más que la suma de los partidos. Estos representan y tienen la enorme responsabilidad de ser cauce de las ideas y acciones de las mayorías progresistas de nuestro país en este momento de su historia. Juntos tenemos mucho camino que recorrer.

3.- Sin embargo, nos es imposible estar de acuerdo en diluir o hacer desaparecer el Partido Socialista en el conjunto de los partidos de la Concertación.

Tenemos una diferencia fundamental, una concepción del futuro diferente. Para el Partido Socialista no es suficiente corregir las injusticias, contradicciones y limitaciones que son la consecuencia natural del funcionamiento que el sistema capitalista provoca y reproduce, sino eliminar las causas que las originan. Crear las condiciones para que no puedan producirse implica superar este régimen.

4.- A pesar del enorme desarrollo en todos los ámbitos y de la capacidad concreta existente para una vida mejor para todos sus habitantes, la realidad del mundo muestra un aumento de la separación entre las naciones más ricas y las más pobres y se han profundizado las diferencias al interior de los países. El hambre persiste en países y continentes, coexistiendo con el exceso de alimentos producidos en los países desarrollados. Nos hemos acostumbrado a que el desempleo estructural parezca una situación normal en circunstancias que hay tanto por hacer... Los hombres se ven obligados a competir; consecuencia del sistema es la falta de solidaridad, el individualismo extremo, la lucha por la supervivencia, el egoísmo, la angustia, una vida deshumanizada... éstas no son características inherentes a la condición humana.

Los socialistas nos negamos a admitir estos hechos absurdos como naturales e inmodificables.



PARTIDO SOCIALISTA DE CHILE

5.- Las ideas socialistas proponen concepciones sociales de conjunto para solucionar los problemas particulares e individuales. Concepciones de mejoramiento de la existencia de cada persona respetando su singularidad- incluida necesariamente en la dignidad y en la calidad de vida del conjunto de seres que la rodean.

Las medidas sociales se han ido generalizando. Es el caso de la creación y acción de las M.O., la Unesco, la Unicef, la OMS, de la Cumbre de Rio en relación al problema ecológico. Los servicios gratuitos de salud y educación que existen en muchos países, incluso en algunos atrasados, las bibliotecas y parques públicos, las vacaciones pagadas, las jubilaciones, la disminución de la jornada de trabajo... Todos estos hechos no podrían explicarse ni suceder si se aplicaran estricta y solamente las relaciones, la teoría, la lógica y las leyes del funcionamiento del sistema capitalista, del mercado y la competencia.

6.- Valoramos y formamos parte de la Concertación. Pero no estamos disponibles para una fusión con el PPD ni para constituir un solo partido federado o un solo partido de la Concertación. Porque somos un partido diferente, que no va a renunciar a la esencia de su proyecto futuro, a nuestra concepción de superar el sistema capitalista por una sociedad socialista, esperanza fundamentada de liberación del conjunto de los seres humanos.

Santiago, 22 de mayo de 1996.

Dr. Edgardo Condeza Vaccaro
Secretario General
Partido Socialista de Chile